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中聯辦主任張曉明13日應邀出席香港青年總裁協
會早餐會發表演講指出，香港的優勢很多，但面臨
的挑戰和隱憂也不少，當前最令人關注的是圍繞
2017年行政長官普選辦法的爭拗。他真誠地希望社
會各界進一步理性溝通，凝聚共識，共同促成普選
實現。張曉明的講話，不僅再次表明中央對普選的
立場和誠意，而且強調香港社會對張德江委員長所
講的「三個符合」的共識正在逐漸形成，顯示「三
個符合」是香港各界與中央在特首普選問題上最大
的政治共同點和利益匯合點。社會各界只要在「三
符合」的基礎上繼續展開討論，求同存異，普選難
題就有辦法解決。

當前，圍繞2017年行政長官普選辦法的爭論，可
能朝兩個方向發展：一是反對派在基本法和全國人
大常委會有關決定之外另搞一套，與實現普選的目
標、與港人的普選願望背道而馳。如果特首普選不
能依法、如期實現，社會的爭拗會持續下去，形成
內耗，削弱香港優勢。二是社會各界進一步理性溝
通，凝聚共識，共同促成普選實現，這不僅可減少
社會內耗，為保持香港的長期繁榮穩定增添新的利
好因素，也為維護國家的主權、安全和發展利益提
供應有的制度保障。

張曉明強調，中央政府在特首普選問題上的原則
立場，就是張德江委員長所講的「一個立場、三個

符合」，即：堅定不移地支持香港根據基本法循序
漸進地發展民主是中央的一貫立場，行政長官普選
制度要符合香港的實際情況，符合香港基本法的規
定，行政長官要符合愛國愛港標準。持續5個月的
政改諮詢取得成功的一個重要標誌是，香港社會對
張德江委員長所講的「三個符合」的共識正在逐漸
形成，希望2017年「一人一票選特首、把握時機向
前走」，已成為香港社會的最大民意。這也顯示，
「三個符合」是香港社會各界與中央政府在行政長
官普選問題上最大的政治共同點和利益匯合點。只
要在這幾個大的方面做到「求同」，並沿着這些方
向和思路走下去，其他許多具體問題，比如提名委
員會的具體組成、提名程序、候選人數目、普選方
法等，都可以敞開討論，可以「存異」。

對於激進反對派依然堅持「公民提名」一類窒礙
政制發展的違法主張，領導「政改三人組」的政務
司司長林鄭月娥昨天指出，政府不可能接納違法的
建議。社會各界應推動反對派溫和力量突破激進派
的綑綁，回到基本法和人大決定的軌道上討論政
改，共同發揮聰明才智，設計出一個既符合法例規
定，又切合香港實際情況，具有香港特色的普選制
度，使香港全體合資格選民「人人有份選特首」的
共同期盼變成現實。

（相關新聞刊A1、A2版）

「三符合」是香港與中央共同點
面對激進反對派議員沒完沒了拉布阻撓

預算案撥款條例通過，財政司司長曾俊華
昨日宣布，暫緩向醫管局、立法會行政管
理委員會和教資會資助的高等教育院校發
放 6 月份撥款，騰出 51 億元資金維持教
育、醫療、社福等核心公共服務。顯然，
激進反對派拉布，令特區政府隨時墮入
「財政懸崖」，社會民生都已受到影響。
對於拉布議員的放縱，就是對香港經濟民
生的殘忍。立法會主席有責任順應民意出
手剪布，不要讓香港再受拉布煎熬。

激進反對派議員的拉布，已經逾越預算
案本月中通過的「死線」，政府早前申請
的臨時撥款已不足應付6月份全部開支，
有 60 多個政府部門即將用盡撥款。屆時
多項公共服務被迫停止運作，很可能出現
如美國政府停擺的困境，公務員暫時停
工，所有公用設施中止，公立學校停課，
各類福利金亦可能無法發放，甚至連垃圾
亦無人倒。拉布令政府運作停頓的威脅已
迫在眉睫。

個別議員借拉布作政治表演，損害的卻
是全港整體利益，引起市民的強烈反感。
拉布議員反倒厚顏無恥地批評財爺不負責

任，不申請臨時撥款「解決問題」。事實
上，財爺不申請臨時撥款才是正確負責的
態度。現時政府面臨「財政懸崖」危機，
完全是拉布議員的無理取鬧造成。政府提
出臨時撥款，意味向拉布議員屈服，等
同向綁匪繳交贖金。而且，政府獲得臨時
撥款，只會讓拉布議員更肆無忌憚地拉下
去，通過預算案變得更遙遙無期。拉布議
員以少數威脅多數，犧牲社會利益，財爺理
所當然要企硬，絕不能向拉布議員低頭。

拉布對香港造成嚴重傷害，解決拉布的
唯一辦法，就是立法會主席盡快出手剪
布。等到拉布對公眾利益、政府運作造成
更大傷害，剪布已是太遲。對拉布議員的
縱容放任，就是對廣大市民傷害和不負
責，立法會主席應作出明智的抉擇。

此次拉布也令立法會同樣面臨未能預期
取得撥款的問題，應否動用立法會儲備金
支付議員的薪酬備受關注。既然是議員拉
布影響民生，拉到市民「無糧出」，議員
反而獲得格外優惠有糧出，公理何在？議
員不可用立法會的儲備基金來支付議員的
薪金，否則，必然面對千夫所指。

（相關新聞刊A3、A4版）

對拉布放縱 就是對香港殘忍
A4 重要新聞

多黨批激進派拉港「墮崖」害百姓
促主席速剪布 倡議員不用儲備出糧齊承受妄為代價

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）激進反對派瘋

狂拉布，令政府各部門大受影響，令財政司司

長曾俊華不得不暫援向醫管局、立法會行政管

理委員會和教資會資助的高等教育院校發放6月

份撥款。立法會各黨派議員批評，激進議員拉

布令政府面臨「財政懸崖」，罔顧醫療及教育

等範圍的受助市民，促請主席盡快剪布。有議

員更認為，不應動用預留給秘書處作為日常開

支的儲備金來支付議員的薪酬，「大家一起冇

糧出」，一起承受任意妄為的代價。

立法會主席曾鈺成昨日會見傳媒時表示，根據政府通
知，立法會行政管理委員會暫停撥款，將會影響立法

會秘書處的經常開支，及向議員發放酬金和工作開支。
他說，秘書處目前每月的經常開支為4,000萬元，議員
的薪酬及實報實銷開支為1,800萬元，共涉及5,800萬元。
而行政管理委員會共有1.2億元儲備，可以給秘書處，足夠
應付3個月的經常性開支，而秘書處可考慮利用行管會儲
備，墊支議員酬金及工作開支。

曾鈺成：不傾向用儲備墊支議員酬金
不過，曾鈺成強調，社會可能覺得議員未能及時通過財

政預算案而導致其他機構的員工發薪出現問題，但議員自
己又可動用立法會的儲備發薪給自己或自己的職員，行管
會作決定時，須明白是一個政治決定，考慮公眾意見。他
個人不傾向用秘書處儲備墊支。
曾鈺成又指，他曾與數名拉布議員討論，除了社民連主

席「長毛」梁國雄外，其他數名議員都相信可於本月底完
成辯論，而自己現階段不希望剪布，但也不希望議員故意
延長會議時間，否則就需要考慮剪布。

葉國謙對開會進度感擔憂
民建聯立法會黨團召集人葉國謙對目前開會的進度感到
擔憂。他指出，目前的問題並非應否申請臨時撥款，而是
應不應該、合不合適的問題。特區政府不應屈服，不應該
因為議員拉布而迫使政府申請臨時撥款，否則只會讓議會
更花時間討論預算案，讓拉布議員一直拉下去。
工聯會議員王國興指出，拉布至今已經浪費了1,500多
萬元公帑，為全社會敲響了警鐘。他批評，瘋狂拉布的議
員不斷在會議中要求點算人數，浪費原本可表達意見的時
間。立法會主席估計月底可通過草案，只是一廂情願，他
對此並不樂觀，並促請主席盡快剪布。
立法會內務委員會主席、經民聯主席梁君彥批評，拉布拖
累民生，是損人不利己的行為，而拉布是一種政治決定，不
應該禍及別人。他贊成毋須動用行政管理委員會的儲備基金
來支付議員的薪金，令拉布議員也要負起拉布的後果。

行政會議成員、經民聯副主席林健鋒表示，不斷拉布不
但影響立法會的正常運作，更牽連到150個政府部門的運
作以及大批的基層市民福祉。他呼籲主席應該盡快剪布。

梁美芬贊成「一起無糧出」
經民聯立法會議員梁美芬指出，目前拉布已經直接影響

到民生、醫療等範疇。既然激進立法會議員罔顧市民福
祉，拉布拉到市民「無糧出」，就不應該動用立法會行政
管理委員會轄下的儲備基金墊支議員的薪酬，及其職員和
辦事處的開支，「你們（拉布議員）令到市民無糧出，拉

布議員也不應獲得優惠，一起無糧出吧！」

陳健波：其他反對派議員軟弱
立法會保險界議員陳健波批評，立法會目前採用的仍然

是「石器時代」的議事規則，「管制紳士、縱容小人」，
根本追不上「核子年代」，令數名激進派議員不斷拉布，
更蔓延至其他事務委員會。他並批評，其他反對派議員態
度軟弱，明知拉布不合理也不敢挺身而出，終止這些不合
理的行為，反而不斷迴避和縱容少數派激進者，令他們繼
續任意妄為，他對此感到失望。
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香港文匯報訊（記者 羅繼
盛）反對派拉布，由大會拉
到事務委員會。「一堆一
爐」方案受議員拉布影響，
立法會工務小組委員會至今
仍未表決。環境局局長黃錦
星昨日表示，最近拉布在立
法會不同會議都有蔓延的趨
勢，而「一堆一爐」在工務
小組進行了3次會議作討論，
其中有一兩位議員提出合共
逾百項動議，顯示拉布並非
為了作實質討論。

立會各種會議皆見拉布
黃錦星昨日被問及議員拉

布時深有感觸地說，最近拉
布在立法會不同會議都有蔓
延的趨勢，如「一堆一爐」
在工務小組委員會過去差不
多4個星期進行了3次會議作
出討論，其中一兩名議員提
出就總共超過100項動議。
「大家明白，這是拉布的行
為，並非實質討論有關議
題。」

討論近10年 已刻不容緩
他強調，有關議題已討論

了差不多10年時間，社會有
充分溝通，目前更已到了一
個相當刻不容緩的階段，而
當局明白相關地區人士的關
注，故過去一段時間已努力
回應地區訴求，減少處理廢
物設施對當區的影響。

「會影響700萬市民公共衛生」
黃錦星強調，「議會應該
負責任作出議決，而不是拖
拉，因為拖拉會影響全港700
萬市民的公共衛生。所以，
這一系列與環境相關的基建
與其他社區基建有同等的急
切性，需要立法會作出議
決……這方面是有一個急需
性、有一個必要性，希望社
會透過立法會一個共議及一
個議決，解決我們當前的一
個挑戰。」

拉布無聊瑣碎 議員促出剪
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會大會審議財政預
算案昨日踏入第六天，開始進入第三項合併辯論，拉布議
員再就扶貧、福利、醫療服務、公共衛生及安老共148項
修正案東拉西扯，令審議時數累積已超過54個小時。多名
建制派議員批評拉布發言無聊瑣碎，純粹猜測亂估，立法
會秘書處員工和議員助理更可能因拉布「斷糧」，紛紛促
請主席曾鈺成剪布。曾鈺成則重申，議員有發言權利，但
會制止議員離題。

曾鈺成責長毛浪費時間
立法會昨晨9時復會，拉布議員照舊濫用議員權力，全
日要求響鐘點算人數十多次，浪費大量議會時間。3名拉
布議員繼續接力發言，包括提出監察監警會運作及削減官
員薪酬。曾鈺成多次提醒拉布議員已發言多達30多次，不
要離題，又批評社民連主席「長毛」梁國雄態度不嚴肅，
浪費時間。
會議拉布曠日持久，多名建制派議員昨日紛紛促請曾鈺

成剪布。民建聯議員蔣麗芸指出，拉布議員發言內容無
聊、瑣碎，涉及很多遐想、猜測和估計，沒有實質根據，
向曾鈺成申訴難以理解何以能繼續發言。

田北俊不即時反駁免「中計」
民建聯立法會黨團召集人葉國謙促請曾鈺成審慎考慮是

否要剪布。自由黨黨魁、立法會議員田北俊則強調，不會
即時反駁拉布議員針對自由黨的挑釁發言，以免「中計」
參與拉布。

王國興：令納稅人損失1,530萬
工聯會議員王國興更說，立法會拉布6日已令納稅人損

失1,530萬元，他關注政府下月暫不向立法會行政管理委員
會撥款，立法會秘書處約500名員工及議員辦事處的助理
能否發放薪金，而拉布議員所謂月底完成審議是一廂情
願，過分樂觀，促請曾鈺成盡快剪布。
曾鈺成重申，只要議員的發言內容不違反議事規則，

他不會終止討論。他又說，議員有權利自由發言，發言
違反議事規則，經常離題，他會制止，至於修正案或發
言是好是壞，並非由他判斷，其他議員可提出理據駁
斥。
直至昨日傍晚，立法會終於完成有關管治、政制發展及
地區行政的第二項合併辯論，勞工及福利局局長張建宗呼
籲議員否決其中的「垃圾」修訂後，直接進入就扶貧、福
利、醫療服務、公共衛生及安老進行第三項合併辯論，其
中涉及由梁國雄、陳偉業、陳志全、黃毓民、公民黨毛孟
靜及民主黨胡志偉提出的148項修正案。

厚顏梁國雄 竟稱「拉布無死線」
面對立法會可能「缺糧」，梁國雄昨日仍厚顏揚言「拉
布無死線」，亦無壓力。直至將近晚上10時、整日會議結
束前約10分鐘，梁國雄仍「玩嘢」說：「咁夜響鐘是否不
太人道呢？不如試吓。」曾鈺成並無理會，隨即宣布散
會，會議今日上午9時再續。
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■王國興指出，拉布至今已經浪費了1,500多萬元公帑，
促請主席盡快剪布。 劉國權攝

■葉國謙對
目前開會的
進度感到擔
憂。
劉國權攝

■黃錦星。 彭子文 攝


